

## Presentación

Desde que en 1986 la Secretaría de Estado de Turismo y Comercio publicó por primera vez la Memoria Anual del Sector Exterior, la economía española ha experimentado una rápida y profunda transformación, en buena medida consecuencia del proceso de apertura al exterior y de la liberalización económica, comercial y financiera derivada de los compromisos internacionales asumidos por nuestro país tras el ingreso en ese mismo año en las, entonces, Comunidades Europeas. El crecimiento experimentado en el volumen de comercio exterior e inversión españolas de las dos últimas décadas permiten apreciar este importante cambio.

El presente número, la Memoria del Sector Exterior del ejercicio 2006, conmemora el veinte aniversario de esta publicación y constituye, ya desde entonces, una importante herramienta de análisis de las relaciones exteriores españolas en todos sus ámbitos: tanto el comercio exterior de mercancías como el de servicios, con una especial mención al turismo, y de los flujos de inversiones. Asimismo se contemplan los principales Acuerdos relativos a la Política Comercial Española en el ejercicio.

A lo largo de estos años, la Memoria del Sector Exterior se ha adaptado por la Secretaría de Estado de Turismo y Comercio, tanto en formato como en contenido, a la creciente complejidad de las relaciones comerciales, para ofrecer una visión lo más completa posible del proceso de internacionalización de nuestra economía.

Al igual que en ejercicios anteriores, esta Memoria se publica como un número extraordinario del Boletín Económico de Información Comercial Española, recopilando en un único ejemplar todos los datos relativos al comercio y a la inversión exterior española en 2006, lo que hace de ella un útil instrumento de análisis para los agentes económicos interesados en la materia.

Por sexto año consecutivo, este Informe anual, se pone a disposición de los interesados en formato electrónico, a través de la página web: [www.revistasICE.com](http://www.revistasICE.com). Dado el éxito de esta iniciativa, esperamos cubrir de este modo la permanente demanda de análisis e información estadística debidamente sistematizada, del sector exterior español.

